
 
第４３回 ことう地域チームケア研究会を開催しました 

◆開催日時：令和２年６月２５日（木） 18:30～20:００ 

◆参加者： ZOOMでの参加者５２名＋α、会場参加 17名 

 

【第1部】話題提供 
 

１．「新型コロナ感染症対策の状況」  

湖東健康福祉事務所（彦根保健所） 

所長 小林靖英さん 
 

〇全国の介護福祉施設等での発生状況について 

〇大きな危機に直面した介護の現場の状況（他県での

状況） 

〇事業者協議会が実施した調査の結果から 

〇今後の対策について 

２．「介護の現場から」   

一社)彦根愛知犬上介護保険事業者協議会  

会長 鈴木則成さん 
 

「“顔の見える関係”から“手をつなぎ合える関係”」をめざして 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

  

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

令和２年７月３日発行 

〇年代別の国内・滋賀県内での発生状況、 

〇相談体制、診療体制について 

〇入院医療体制、発生時の対応について  

〇感染拡大防止に向けた取組について 

（社会福祉施設等における感染拡大防止のための留

意点について） 

〇県民への呼びかけ もしサポ滋賀 

 

 

「約 5 か月ぶりの研究会となりました。新型コロナ感染拡大防止対策では

「3 密を避ける」新しい生活様式が提唱されています。人と「密を避ける生活」

ということは、「密＝近い」の反対「疎＝遠い」すなわち、人と人とが「疎遠」にな

る状況が生まれてきます。いつまでもこの状況を続けるのではなく、変えていく

力も必要ではないかと感じています。 

また、「うつるかも」「うつすかも」といった不安から、人と会うことも怖くなって

いませんか。自分自身や相手に不審感をもつことがくせになってしまっていな

いでしょうか。信頼をもって人と接することができるようにしていかなくてはなら

ないと思っています。今日は遠く離れていた人とも画面を通じて顔を合わすこと

ができています。Web上で意見交換もできます。どうぞよろしくお願いします。」 

☆ZOOMを使ったWeb研究会を開催しました。 

 

～研究会開催にあたって～ 
世話人会代表 松木明さんより 

 

https://www.irasutoya.com/2020/04/blog-post_250.html


日時：令和２年７月９日(木)18:30～20:30         

テーマ「権利擁護について」 
担当団体：彦根愛知犬上介護支援専門員連絡協議会 

      湖東圏域 4 病院相談支援部門 

＊ZOOM を使った Web 研究会です。 

＊事前にメールでお申し込みください。 

＊参加方法など、詳しくはホームページ「在宅医療福祉情

報の森」をご覧ください。 

 

「第 2波に備え、必要な対策は？」 第 1波の状況・対策を踏まえ、様々な意見が出されました。 

〇正しい知識、情報を得る。感染予防策の徹底、継続。感染拡大の段階に応じた対策実施内容の基準の設定。 

〇隠れコロナ(無症状)への対策。検査が受けやすい体制整備。 

〇アプリ『Cocoa(ココア)』の活用促進。 

〇十分な物品(衛生用品・防護具)の確保。必要な物品の備蓄量の試算。 

〇自事業所で感染者が発生した時の対応シュミレーション、バックアップ体制などのしくみづくり。 

〇感染者発生時も事業が継続できるような他事業所との協力支援体制づくり 

〇予防策をやり続けることで生じる問題点について改善策を考える（例えばマスク使用による熱中症等）。 

〇関係者の会議や研修、地域での講座など、交流の場の持ち方、環境整備についての検討。 

〇自粛による住民の心身機能低下予防、フレイル予防の対策。 

〇面会制限等で生じる家族との連携の在り方や患者への影響についての対策 

〇地域での住民同士のつながり、自助・互助について 

〇情報公開の在り方についての検討              

http://kusunoki-jyoho-mori-kotou-shiga.or.jp/ 

 

 

 

  
 

 
 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回のお知らせ 

『第 2波に備え、今できることは』 
〇それぞれの現場での対策はどうだったか。 

〇第 2波に備え、必要な対策は何か。今できることは何か。 

【 まとめ 】 金子隆昭さん（彦根医療福祉推進センター長）より 

病院では感染拡大防止策を徹底して行ってきました。意見交換では、それぞれの現場での取組を知ることができまし

た。新型コロナ感染症を恐れ過ぎず、正しく理解して、対応できるように、第 2 波に備えては、徹底した感染予防策の継

続と、今日の話をもとに、地域の中で必要な取り組み・体制整備などについて検討していけるとよいと思います。 

 

ホームページ「在宅医療福祉情報の森」

で研究会の情報をご覧いただけます。 

【問い合わせ先：ことう地域チームケア研究会事務局】 

一般社団法人彦根愛知犬上介護保険事業者協議会（TEL 49－2455  E-mail:info@gen-ai-ken-kaigo.jp）      

彦根市医療福祉推進課（TEL 24－0828） 

 

ZOOM 内と会場で、８つのグループに分かれて意見交換を行いました。 


